

SATE-STEs educa en igualdad a través de calendarios que protagonizan las mujeres

● Este año dedican el almanaque a las filósofas y políticas que han generado pensamiento

D.N. MELILLA

El sindicato SATE-STEs de Melilla ha repartido a lo largo de las últimas tres semanas más de 800 calendarios por todas las instituciones de la ciudad y los centros educativos. Este almanaque no sólo sirve para saber qué día es hoy, sino que es una herramienta de trabajo que pueden utilizar los maestros de la ciudad para educar en igualdad en las clases. Este año los meses son protagonizados por mujeres que dedicaron su vida a la generación de pensamiento. Desde la edad clásica hasta la actualidad, se destacan las frases de mujeres filósofas, políticas y activistas sociales que han tenido influencia en las sociedades de su tiempo.

La componente de SATE-STEs, Ana Isabel Lara, presentó ayer esta nueva edición del calendario que lleva por título 'Tiempo de mujeres, mujeres en el tiempo'. Lara explicó que desde mayo de 2013, las diferentes organizaciones de mujeres de este sindicato han estado desarrollando una investigación para recopilar toda la información sobre las pensadoras que se incluyen en este proyecto.

Además, señaló que esta iniciativa forma parte de un objetivo mayor de la entidad, esto es, la creación y difusión de materiales escolares que visibilicen la presencia y el protagonismo de las mujeres en la historia y en el presente, así como materiales que formen en el rechazo a la discriminación de las mujeres y de la violencia de género. Afirmó que se trata de una herramienta más para prevenir en



Ana Isabel Lara y María del Mar Martínez, componentes de SATE-STEs.

un futuro la violencia machista que se ejerce contra la mujer.

Actividades por la igualdad

"El calendario es una propuesta de trabajo viva y dinámica para ser enriquecido con las aportaciones de toda la comunidad educativa", aseguró Lara. Además, indicó que en la parte final hay un gran número de actividades didácticas que pueden utilizar los profesores en las clases para señalar que las mujeres también son las protagonistas de los cambios de pensamiento que se han producido a lo largo de la historia. Se trata de un material que ayudarán a los maestros a educar en igualdad.

Lara resaltó que estas acciones "contribuyen a erradicar una socialización dispar y asimétrica entre las personas que consideran a las mujeres menores de edad privándonos de ser dueñas de nuestros cuerpos y nuestra sexualidad".

Tres mujeres por mes

En esta edición del calendario de SATE-STEs se incluye una novedad. Por primera vez se destaca a tres mujeres cada mes a través de

sus nombres y frases relevantes que han marcado su línea de pensamiento. La componente de este sindicato destacó el mes de septiembre en el que se resalta la labor de tres mujeres feministas promotoras del ecologismo. Son las fundadoras del movimiento 'ecofeminista', apuntó. Se trata de Françoise D' Eaubonne, que fue la primera filósofa en utilizar ese término para reclamar el cuerpo femenino como propiedad de la mujer a principio del siglo XX. También se remarca la labor de la india Vandana Shiva que fue filósofa y pacifista promotora del movimiento 'abraza a un árbol'. Además, se destaca el papel de Alicia Puleo, doctora en Filosofía, por analizar en su libro 'Ecofeminismo para otro mundo posible' la nueva relación que se debe establecer con la naturaleza.

El calendario se puede solicitar en la sede SATE-STEs de Melilla o se puede descargar a través de la página web, donde los profesores también encontrarán el material didáctico para enseñar a los alumnos qué mujeres influyeron en la historia del pensamiento de la sociedad actual.

Un total de 726 trabajos se ha presentado al certamen Encarna León

El Faro MELILLA

La Viceconsejería de la Mujer informó ayer de que se han presentado 726 trabajos al certamen de Relato Corto Encarna León. Este año han participado autores de 44 provincias y de 34 países. Detalla que 21 relatos proceden de América, nueve de países europeos, uno de un país africano, uno de un país asiático y dos de Australia.

Al igual que en la pasada edición, el premio se hace cada vez más universal con la participación de textos procedentes de todas partes del mundo. Además, el número tan elevado de trabajos implica que sea más complejo para el jurado poder elegir un ganador.

El fallo del ganador de esta

Este año se han recibido textos de Australia y de países de Asia y América

convocatoria será el 7 de marzo, Día Internacional de la Mujer, ya que este premio nació con la vocación de destacar la aportación de las mujeres en el campo social, familiar, laboral y educativo. En este acto, se convocará el XIV Certamen Internacional de Relato Corto Encarna León y se darán a conocer las bases. El prestigio de este galardón se debe a la importante participación internacional, así como a la labor de difusión de los medios de comunicación. Este año el jurado está compuesto por los escritores Antonio Hernández, que recientemente ha conseguido el premio Elio Antonio de Nebrija, Ana María Navales, Elsa López y Rafael de Cózar. En la web de la escritora Encarna León se pueden consultar los ganadores de otras ediciones.

EN BREVE

La UGR publica un tratado sobre cirugía bucal para alumnos

EDUCACIÓN. Los profesores de la UGR Manuel Vallecillo Capilla, Candela Reyes Botella, María Victoria Olmedo Gaya y María de Nuria Romero Olid son los autores del libro 'Cirugía bucal', un tratado que ha sido escrito "con el objetivo muy preciso de servir de guía, aprendizaje y recuerdo de los conocimientos fundamentales de la patología y técnica quirúrgica bucales, para responder al deseo de que nuestros tratamientos sean cada vez más perfectos y completos". El tratado incluye los temas más importantes de la patología quirúrgica bucal, enriquecidos desde la experiencia profesional de los autores. Abarca tanto la perspectiva histórica como su estado actual, para divulgar lo que la cirugía bucal puede aportarles y para que puedan adquirir una visión integral, desde el conocimiento de su patología y técnicas, hasta los más modernos avances.

El Campus acoge esta semana las pruebas para el certificado B1

EDUCACIÓN. El Campus de la ciudad acoge estos días las pruebas de nivel para los cursos de inglés preparatorio para la obtención del certificado B1. Estas pruebas están dirigidas a alumnos, profesores y trabajadores de la UGR. Finalizarán el viernes. Se están realizando en horario de 11:15 a 12:30 horas y de 18:15 a 19:30 horas en el aula de informática de la Facultad de Educación y Humanidades.

Por otro lado, la UGR informa de que la tercera fase para la matriculación en estos cursos se realizará del 10 al 17 de este mes en el despacho de la secretaria adjunta a la Facultad de Educación.

El precio de la inscripción es de 75 euros. Los grupos del B1 podrán elegir entre dos horarios, esto es, lunes y miércoles de 18:30 a 20:30 horas y el segundo; de martes y jueves de 16:30 a 18:30 horas.

Los presos del Centro Penitenciario reciben una charla sobre cáncer impartida por AECC

El Faro MELILLA

El Centro Penitenciario de la ciudad acogió ayer una charla sobre el cáncer que fue impartida por la Asociación Española contra el Cáncer de Melilla (AECC). Se trata de una actividad que se desarrolla todos los años con motivo de la conmemoración del Día Mundial contra el Cáncer que fue ayer.

Los voluntarios de AECC de Melilla ofrecieron esta conferencia en el módulo de respeto. También asistió un gran número de mujeres que están reclusas, según destaca AECC en una nota.

Se proyectó un vídeo titulado '¿Qué es el cáncer?' con el objetivo de informar y sensibilizar a los internos sobre cómo prevenir esta enfermedad.

AECC de Melilla destacó que los reclusos participaron de forma activa en esta charla y preguntaron las dudas que surgieron sobre los diagnósticos y los tratamientos que hay para esta enfermedad.

Por otro lado, se informó de que la AECC de Melilla ofrecerá una charla dentro de varias semanas a las presas sobre el cáncer de mama y de útero.



Los voluntarios de AECC de Melilla impartieron ayer la charla.